

Junta general ordinaria del 5.º Diciembre de 1863.

Presidencia del Dr. Gomez Brig.

Con asistencia de los tres anotados al margen, abieron la sesion á las seis menos cuarto de la tarde y leida el acta de la anterior fué aprobada.

Entrando en el despacho ordinario fué votado y admitido socio correspondiente D. Mariano Duran Ferrando, farmacéutico de Gerón.

Se propuso para residente a D. Alfredo M^º Santandreu, Licenciado en Medicina y Cirujía, quedando sobre la mesa para los efectos reglamentarios.

Diose cuenta de haber recibido el discurso de La Nat. Point correspondiente á la sesion inaugural.

Un ejemplar del Atti della Accademia fisio-medico-statistica de Milan.

El Bolétin de la Juventud Católica, solicitando un ejemplar de la Topografía médica del Dr. Peet para hacer su bibliografía. Así se acordó.

Leyóse una comunicacion del Dr. Ferrer Vinenta invitando en la dimision que del cargo de presidente tenia presentada, acordándose admitirla.

Secciónse una solicitud anónima pidiendo prólogo para la presentacion de una memoria optando el premio extraordinario del Dr. Ferrer Tulce.

Diose cuenta de haberse presentado al certamen dos memorias y para juzgarlas fueron nombrados los tres Ferrer Tulce, M^º graner, Canto y Rey Juster.

Leyóse los presupuestos para el próximo año, constituyendo la comision informadora nombrada por esortatorio los tres Muer, Izquierdo y Guillen.

Entrando en la orden del dia continuó el Dr. Aveni su interesante discurso, ocupándose de la patologia del estómago. Examinó las opiniones de los diversos autores que han escrito sobre el asunto, decidiendo que tres teorías principales se disputaban el campo de la ciencia: la química, fundada en los modernos experimentos sobre la accion del jugo gástrico en la digestion de los alimentos, y que rechaza apoyándose en la fisiología del estómago. La vitalista, susten-

F. S.

Gomez Brig.

Ledera.

Utiarri.

Peet Vidal.

Sandini.

Ortells.

Morano C.

Peet Comera.

Aveni.

Gubella.

Nomero.

Ortigosa.

Canto.

Guillen.

Gines.

Mor.

había por la mayoría de los autores que niegan la existencia de lesiones materiales en el estómago de los enfermos y por lo mismo defienden la naturaleza nerviosa del padecimiento; teoría que combatió anatematizando sucesivamente todos los argumentos en que sus partidarios la apoyan. Y la orgánica, aceptada aun por escandinavos patólogos y que afirma ser la causa, por basarse en la existencia de lesiones inflamatorias, que en la actualidad están perfectamente demostradas.

Termino elogiendo las obras de los doctores Perst y Magrann, que le habían prestado materiales en abundancia para su curso.

Después oígué la lección del Sr. Pérez, comenzando á desarrollar el siguiente tema: ¿Tiene carácter especial la cirugía contemporánea?

Después de un breve episodio, cuyo contenido el Sr. Pérez está á grandes rasgos las hechas por que atañese la cirugía en los diversos tiempos. Para conseguir mejor su objeto, dividió la historia del saber humano en seis épocas: la primera, ó empírica, cuando los sacerdotes paganos eran los encargados de prestar la asistencia á los enfermos y las observaciones que dichos sacerdotes recogían, las conservaban en los templos dedicados á Esculapio. En la segunda época, que llamo de observación razonada, el célebre Hipócrates plantea las principales bases para formar el gran edificio de la ciencia.

La tercera, que empieza con la fundación de la escuela de Alejandria, mired á los adelantos anatómicos que en aquella época se consiguieron y que arrancando de la Edad antigua, dominaron toda la Edad media hasta después del Renacimiento. No principiando la cuarta época hasta á últimos del siglo XV, con el permiso concedido por los papas para abrir los cadáveres, adquiriendo mayor empuje en los siglos XVII, XVIII, con los trabajos de una porción de anatómicos celebres: á esta cuarta fase la llamo el desarrollo de precisión, por la exactitud que adquirieron, tanto el diagnóstico, como la práctica de las operaciones quirúrgicas.

En la quinta y sexta época, solo menciono los nombres, apellidándolas respectivamente anatomo-patológica á la una e histología á la otra: las dos pertenecen, según el orden, al presente siglo: el bien la anatomo-patológica comenzó á desenvolverse á mediados del

siglo pasado. La micrografía con todos los adelantos proporcionados á la ciencia con los nuevos medios de investigación, han de ser el objeto de esta sesión.

Próximamente á transcurrir las horas reglamentarias, levanten la sesión á las siete y cuarto de la noche.

Salon del Instituto Médico Valenciano 1 Diciembre de 1883.

El Presidente.

El Secretario de Gobierno.

Manuel Amor.


D. Manuel Amor

